

Lundi 8 septembre 2014

Réussir sa première rentrée à l'Université :

L'université Paris 8 inaugure, en partenariat avec le département de Seine-Saint-Denis, la préparation d'été à l'entrée à l'Université

Le Conseil Général de la Seine-Saint-Denis et l'université Paris 8 ont construit au fil des années de multiples relations partenariales consolidées, en 2008, par la signature d'une charte de partenariat.

En scellant une volonté de coopération pérenne entre les deux établissements, cette charte a favorisé l'émergence d'engagements communs parmi lesquels l'égalité et la lutte contre les discriminations. Le domaine d'action prioritaire d'une telle démarche doit correspondre à la première préoccupation des habitants de la Seine-Saint-Denis, celle de l'emploi. Parmi les actions envisagées, le Conseil Général, en collaboration avec l'Université souhaite favoriser la réussite universitaire des jeunes du département, plus particulièrement en licence, moment où les abandons, et les sorties sans diplôme sont importants.

C'est dans cette optique que la prépa d'été à l'entrée à l'Université a vu le jour.

La formation, d'un volume horaire de soixante heures, s'échelonne entre le 1^{er} et le 12 septembre 2014, et s'adresse à trente néo-bacheliers admis à l'université Paris 8, désirant intégrer les licences administration économique et sociale, économie et gestion.

Une approche méthodologique spécifique

Les futurs étudiants, encadrés par une équipe pédagogique composée d'enseignants-chercheurs de Paris 8, et d'intervenants professionnels suivent plusieurs enseignements théoriques en alternance avec des projets tutorés, ce qui leur permet de mettre en œuvre, rapidement et concrètement, les savoirs fraîchement acquis.

L'approche pédagogique se veut résolument ludique puisque l'enseignement participatif est privilégié, impliquant l'étudiant et lui permettant d'être le propre acteur de son apprentissage. Par ailleurs, un site d'appui pédagogique, comportant un forum interactif entre étudiants, favorise les échanges et l'entraide dans la réalisation de leurs projets.

Une transition entre l'enseignement secondaire et supérieur

Outre des modules de cours théoriques, la mission de la prépa d'été a pour objectif de familiariser les néo-bacheliers avec l'environnement universitaire en développant leur autonomie intellectuelle et en les initiant aux méthodes de recherche documentaire et de travail.

La prépa d'été améliore ainsi la transition entre l'enseignement secondaire et l'enseignement supérieur, qui est déterminante pour la réussite en licence des étudiants.

Une expérience suivie

A l'issue de la formation, les étudiants participants seront suivis tout le long de leur première année de licence afin de déterminer avec eux les difficultés rencontrées, et d'observer le cas échéant comment la prépa d'été peut les aider à les surmonter. C'est aussi l'avenir du dispositif qui sera questionné, avec pour objectif de réitérer l'expérience, en l'élargissant à d'autres domaines de formations.

Contact presse : offredeformation@univ-paris8.fr